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SESSIONE  ORDINARIA  

 

 

 

DELIBERAZIONE N.  2015/00033            DEL  24/09/2015 

 

OGGETTO :    LAVORI DI RIQUALIFICAZIONE URBANA DELLA PARTE DI SUOLO 

COMPRESO TRA LA CARREGGIATA STRADALE DI VIALE MADRE TERESA DI 

CALCUTTA E LE RECINZIONI DELLE SCUOLE "PLESSO TAURO" E "T.FIORE". - 

PROGETTO DEFINITIVO AGGIORNATO A SEGUITO DI CONCESSIONE RESIDUO 

MUTUO. 

 

L’anno duemilaquindici il giorno 24 del mese di settembre, alle ore 12:00 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 DAMMACCO AVV. ANDREA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 AMORUSO Sig. Nicola SI  11 NATALE Sig. Francesco SI 
2 CARONE Sig. Claudio SI  12 PATRUNO Sig. Carlo SI 
3 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni NO 
4 DAMIANI Sig. Nicola SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 
5 DI PANTALEO Sig. Davide SI  15 ROMITO Sig. Fabrizio SI 
6 IANNONE Sig. Aldo SI  16 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 
7 LATERZA Sig.ra Stefania NO  17 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 
8 LISCO Sig. Giacinto SI  18 SCHIRONE Sig. Luigi SI 
9 MARI Sig. Luigi SI  19 SIMONE Sig.ra Alessandra 

Piergiovanna 
SI 

10 MIOLLA Sig. Giovanni SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Mario Marchillo . 



 

 

Totale presenti: n. 18  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Giovanni Putignano  

Stefania Laterza  

 



 



 

A RELAZIONE DEL PRESIDENTE Avv. Andrea DAMMACCO 

 

PREMESSO: 

CHE con deliberazione di G.M. n.  736 del 27/11/2014 è stato approvato il Progetto definitivo 

relativo alla realizzazione di uno SKATE PARK  e percorso ginnico con riqualificazione dell’area 

compresa tra Viale Madre Teresa di Calcutta ed i muri di recinzione della Scuola Primaria Statale 

“Poggiofranco”, della Scuola Secondaria di primo grado “T. Fiore” e della Scuola Materna plesso 

“King” nel Territorio del Municipio 2, redatto dalla Ripartizione Infrastrutture, Viabilità e OO.PP. 

dell’importo complessivo di € 170.000,00; 

CHE con nota prot. n.  6208 del 13/1/2015 la Ripartizione Ragioneria ha comunicato la concessione 

del Mutuo da parte della Cassa DD.PP. :   Pos. 6012492 - det. mutuo  16124/84 del 2/12/2014 – 

Concessione CDP del 27/12/2014 – U 16678 – IMP. 15075 del 31/12/2014 – E 12361 – ACC. 3425 

del 31/12/2014; 

CHE con nota prot. 89918 del 15/4/2015 è stato chiesto alla Ripartizione Ragioneria lo 

stanziamento sul Bilancio 2015/2017 relativamente all’anno 2015 la somma di € 25.000,00 

derivante da mutui non interamente somministrati (Cap. in entrata 12361 anno di accertamento 

2008 n. 3563 – Cap. di spesa 16678 anno di finanziamento 2008 impegno ordinario 7212 anno di 

impegno 2014 n. 3942) per l’integrazione del Progetto di Riqualificazione urbana della parte di 

suolo compreso tra la carreggiata stradale di Viale Madre Teresa di Calcutta e la recinzione 

posteriore delle scuole “G. Tauro” e “T. Fiore”, approvata con deliberazione di G.M. n. 736 del 

27/11/2014, su menzionata. 

  PRESO ATTO  che con   deliberazione del Consiglio Comunale n. 45 del 28/07/2015  è stato    

approvato  il Bilancio di Previsione  2015/2017,  il DUP 2015/2017 e relativi allegati. 

DATO ATTO che con nota prot. 206606 del 10/9/2015 la Rip.ne Infrastrutture Viabilità e OO.PP. – 

Sett. Mobilità Urbana, RUP Geom. Fabrizio Trotta, ha trasmesso il Progetto Definitivo  integrato da 

un ulteriore tratto di carreggiata stradale di Viale Madre Teresa di Calcutta e le recinzioni posteriori 

delle scuole Plesso “G. Tauro” e “T. Fiore”, con l’utilizzo del residui Mutuo di € 25.000,00. 

VISTO il verbale redatto  in data 14/9/2015 nel quale la  I Commissione Consiliare Permanente del 

Municipio esprime parere favorevole all’unanimità dei presenti , circa l’utilizzo di ulteriori € 

25.000,00 per il completamento dell’opera di che trattasi. 

 

SI RIMETTE PERTANTRO LA SUDDETTA PROPOSTA ALL’ESAME DEL CONSIGLIO PER 

LE DETERMINAZIONI CHE LO STESSO VORRA’ ADOTTARE IN MERITO. 

 

 

 

 Aperta la discussione, registrata  a parte, intervengono i Consiglieri Ruggiero, Colapietro, Di 

Pantaleo, Amoruso, Romito e Lisco. 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

UDITA   la relazione del Presidente 

VISTI  la deliberazione di G.M. n. 736 del 27/11/2014 

VISTA   la nota prot. n.  6208 del 13/1/2015 della Ripartizione Ragioneria ha comunicato la 

concessione del Mutuo da parte della Cassa DD.PP. :   Pos. 6012492 - det. mutuo  

16124/84 del 2/12/2014 – Concessione CDP del 27/12/2014 – U 16678 – IMP. 

15075 del 31/12/2014 – E 12361 – ACC. 3425 del 31/12/2014 

VISTA  la nota prot. 89918 del 15/4/2015 con la quale è stato chiesto alla Ripartizione 

Ragioneria lo stanziamento sul Bilancio 2015/2017 relativamente all’anno 2015 la 

somma di € 25.000,00 

VISTA  la nota prot. 206606 del 10/9/2015 della Rip.ne Infrastrutture Viabilità e OO.PP. – 

Sett. Mobilità Urbana, con la quale è stato trasmesso il Progetto Definitivo-Esecutivo  



 

integrato da un ulteriore tratto di carreggiata stradale di Viale Madre Teresa di 

Calcutta e le recinzioni posteriori delle scuole “G. tauro” e “T. Fiore”, con l’utilizzo 

del residui Mutuo di € 25.000,00 

VISTO   lo Statuto Comunale 

VISTO  il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei Municipi 

 

PRESO ATTO 

che, ai sensi dell’art. 49 del Dlgs. 267/00, sulla proposta di deliberazione di   che trattasi è stato 

formulato il parere favorevole di regolarità tecnica espresso dal Direttore del Municipio 2; 

 

RITENUTO 

di omettere il parere di regolarità contabile, in quanto l’adozione del presente provvedimento non 

comporta alcun impegno di spesa; 

 con voti unanimi, espressi per alzata di mano, 

 

DELIBERA 
1) APPROVARE  il nuovo Progetto Definitivo-Esecutivo trasmesso con nota prot. 206606 del 10/9/2015 

dalla Rip.ne Infrastrutture Viabilità e OO.PP. – Sett. Mobilità Urbana; 

 

 

 

 

 

2) PRENDERE  ATTO che l’intervento è finanziato come segue: 

€ 170.000,00  Mutuo concesso dalla Cassa DD.PP. :   Pos. 6012492 - det. mutuo  16124/84 

del 2/12/2014 – Concessione CDP del 27/12/2014 – U 16678 – IMP. 15075 del 31/12/2014 

– E 12361 – ACC. 3425 del 31/12/2014; 

€ 25.000,00 derivanti da mutui non interamente somministrati (Cap. in entrata 12361 anno 

di accertamento 2008 n. 3563 – Cap. di spesa 16678 anno di finanziamento 2008 impegno 

ordinario 7212 anno di impegno 2014 n. 3942); 

 

3) PRENDERE ATTO che i lavori previsti e finanziati con i prestiti  originari, per i quali si sta 

chiedendo il diverso utilizzo non saranno più realizzati; 

 

4) PRENDERE ATTO che la copertura finanziaria per i suddetti lavori, ove l’Amministrazione 

dovesse decidere di realizzarli in futuro, sarà assicurata impegnando altre risorse dell’ente 

con esclusione di somme provenienti da indebitamento di natura creditizia; 

 

5) DARE mandato al Direttore del Municipio di predisporre la conseguente deliberazione di 

G.M. 

 



 

 

 

 

Di seguito,  il V. Presidente  propone l’immediata esecutività del  presente provvedimento 
 
 
 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 
 
 
 

aderendo alla suddetta proposta,  
 

 

con voti unanimi, espressi per alzata di mano,  
 

 
 

D E L I B E R A 

 
 
 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 42, co. 
4, del Regolamento sul Decentramento Amministrativo. 
 

 

 

 



 

SCHEDA VOTANTI 
 

 
 

 
 

 
AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI IL PRESIDENTE DAMMACCO E  N. 18 
CONSIGLIERI. 
 

 

DAMMACCO X 

AMORUSO X 

CARONE X 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

IANNONE X 

LATERZA -- 

LISCO X 

MARI X 

MIOLLA X 

NATALE X 

PATRUNO X 

PUTIGNANO -- 

RELLA X 

ROMITO X 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SCHIRONE X 

SIMONE X 

TRAVERSA X 



 

 
ESITO VOTAZIONE 

 
 
 
 
 

Il Consiglio  Municipale 
 
 
 
 

CON VOTI UNANIMI 
 
 
espressi per alzata di mano dal Presidente e dai Consiglieri  presenti, come da scheda 
votanti di cui sopra, 
 
 

 
approva  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

SCHEDA VOTANTI 
IMMEDIATA ESECUTIVITA’ 

 
 

 
 

 
AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI IL PRESIDENTE DAMMACCO E  N. 18 
CONSIGLIERI. 
 

 

DAMMACCO X 

AMORUSO X 

CARONE X 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

IANNONE X 

LATERZA -- 

LISCO X 

MARI X 

MIOLLA X 

NATALE X 

PATRUNO X 

PUTIGNANO -- 

RELLA X 

ROMITO X 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SCHIRONE X 

SIMONE X 

TRAVERSA X 



 

 
ESITO VOTAZIONE 

IMMEDIATA ESECUTIVITA’ 
 
 
 
 
 

Il Consiglio  Municipale 
 
 
 
 

CON VOTI UNANIMI 
 
 
espressi per alzata di mano dal Presidente e dai Consiglieri  presenti, come da scheda 
votanti di cui sopra, 
 
 

 
approva  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : Positivo 

--- 

Bari, 21/09/2015 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Mario Marchillo) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Passiamo al terzo punto all'ordine del giorno avente ad 

oggetto “lavori di riqualificazione urbana della parte di 

suolo compreso tra la carreggiata stradale di via Madre 

Teresa di Calcutta e la recinzione delle scuole plesso 

Tauro e Tommaso Fiore. Progetto definitivo aggiornato a 

seguito di concessione residuo mutuo”. Ricordo al Consiglio 

che noi abbiamo già approvato a novembre del 2014 il 

progetto definitivo per la realizzazione di questa 

riqualificazione dell’area che, ripeto, prevedeva in questo 

progetto un importo di 170.000 euro per qualificare tutta 

una fascia che costeggia le scuole in via Madre Teresa di 

Calcutta, era rimasto fuori perché le risorse finanziarie 

non consentivano di includere un pezzettino di fascia che è 

a margine della piazzetta che si forma vicino alla scuola 

Tauro, ed era una richiesta che ci era stata sollecitata 

anche dalle scuole e che anche noi stessi avevamo deciso di 

accogliere.  

Abbiamo utilizzato, anche per non perdere la possibilità di 

utilizzare un mutuo residuo di 25.000 euro, abbiamo deciso 

di utilizzare questi 25.000 euro ad implementazione dei 170 

che avevamo già stanziato per la realizzazione di quel 

progetto, gli uffici tecnici ci hanno predisposto il 

progetto definitivo che prevede la realizzazione 

dell’intero progetto di riqualificazione anche con quella 

parte che era rimasta fuori. La commissione ha esaminato il 

progetto, ha espresso il proprio parere, oggi siamo 



chiamati in Consiglio a dare il nostro parere definitivo su 

questo, la nostra autorizzazione definitiva a realizzare 

questo intervento, che è urgente, perché purtroppo, come 

voi sapete, con l’applicazione dei nuovi principi 

contabili, abbiamo necessità che quanto prima venga 

approvato il progetto esecutivo, lo farà la giunta sulla 

base di questa delibera, per poi procedere all’indizione 

della gara per individuare l’impresa che dovrà eseguire 

questi lavori. 

Se siamo bravi, come abbiamo cercato di essere su questo 

progetto tutti quanti, ciascuno per le proprie competenze, 

io mi sento di ringraziare non solo tutto il Consiglio ma 

anche la direzione di questo ufficio del municipio perché 

ci sono state telefonate e incontri costanti per arrivare 

anche a questa delibera e quindi per arrivare ad avere un 

progetto definitivo, che è stato fatto in house, nel senso 

che lo ha fatto un progettista interno 

dell'amministrazione, un dipendente, che sarà lo stesso che 

già sta lavorando sulla progettazione esecutiva. Se le cose 

vanno nel senso auspicato, e potranno andare così solamente 

se continueremo a fare questa opera di persuasione 

quotidiana sulla ripartizione infrastrutture, io non 

escludo che l’anno prossimo, quindi nel corso del 2016, i 

lavori  per realizzare quest’opera partiranno, e quindi 

diciamo vedremo sicuramente nell’ambito di questa 

consigliatura la realizzazione di questo intervento, che è 



nato, pensato, proposto e predisposto esclusivamente da 

questo municipio, quindi è un progetto totalmente partorito 

da questa amministrazione municipale. 

Vi do lettura del testo della proposta di delibera: 

“premesso che con deliberazione di Giunta municipale n. 736 

del 27 novembre 2004 è stato approvato il progetto 

definitivo relativo alla realizzazione di uno skate park e 

percorso ginnico con riqualificazione dell’area compresa 

tra via Madre Teresa di Calcutta e i muri di recinzione 

della scuola primaria statale Poggiofranco, della scuola 

secondaria di primo grado Tommaso Fiore e della scuola 

materna plesso King nel territorio del municipio 2, redatto 

dalla ripartizione infrastrutture, viabilità e opere 

pubbliche, di un importo complessivo di 170.000 euro. 

Con nota prot. 6208, 13 gennaio 2015, la ripartizione 

Ragioneria ha comunicato la concessione del mutuo da parte 

della Cassa Depositi e Prestiti, posizione 6011492, 

determinazione mutuo 1612484 del 2.12.2014, concessione 

Cassa Depositi e Prestiti del 27.12.2014, posizione 16678, 

impegno 15075 del 31.12.2014, esercizio 12361, acceso 3425 

del 31.12.2014”. 

Un inciso: come emerge dalle date, io l’anno scorso vi 

dicevo che dovevamo correre per impegnare questi soldi,  

che è quello che questa presidenza e questa direzione per 

tutto quello che riguarda sia le spese di investimento che 

le spese correnti ci sforziamo di dire ogni giorno, nel 



senso che dobbiamo correre per non perdere i soldi, l’anno 

scorso siamo riusciti a farlo, a utilizzare quella 

possibilità con questo progetto definitivo,  e come vedete 

la Cassa Depositi e Prestiti ha concesso l’accensione del 

mutuo con l’impegno del 31 dicembre 2014, quindi siamo 

arrivati veramente in extremis. 

“Che con nota prot. 89918 del 15 aprile 2015 è stato 

richiesto alla ripartizione Ragioneria lo stanziamento sul 

bilancio 2015-2017, relativamente all’anno 2015, della 

somma di euro 25.000 derivante da mutui non interamente 

somministrati, capitolo in entrata 12361 anno di 

accertamento 2008, n. 3563, capitolo di spesa 16678 anno di 

finanziamento 2008, impegno ordinario 7212 anno di impegno 

2014 n. 3942, per l’integrazione del progetto di 

riqualificazione urbana della parte di suolo compreso tra 

la carreggiata stradale di via Madre Teresa di Calcutta e 

la recinzione posteriore delle scuole Tauro e Tommaso 

Fiore, approvata con deliberazione di Giunta municipale 736 

del 27 novembre 2014, su menzionata. 

Preso atto che con deliberazione del Consiglio comunale n. 

45 del 28 luglio 2015 è stato approvato il bilancio di 

previsione 2015-2017, il documento unico di programmazione 

2015-2017 e relativi allegati. 

Dato atto che con nota prot. 206606 del 10 settembre 2015 

la ripartizione infrastrutture, viabilità e opere 

pubbliche, settore mobilità urbana, RUP geometra Fabrizio 



Trotta, ha trasmesso il progetto definitivo integrato da un 

ulteriore tratto di carreggiata stradale  di via Madre 

Teresa di Calcutta e le recinzioni posteriori delle scuole 

plesso Tauro e Tommaso Fiore, con l’utilizzo del residuo 

mutuo di euro 25.000. 

Visto il verbale redatto in data 14 settembre 2015, nel 

quale la prima commissione consiliare permanente del 

municipio esprime parere favorevole all'unanimità dei 

presenti circa l’utilizzo di ulteriori 25.000 euro per il 

completamento dell’opera di che trattasi, si rimette al 

Consiglio perché si deliberi l’approvazione del nuovo 

progetto definitivo”, nei termini che vi ho esposto. 

La discussione è aperta, vi sono interventi? Prego 

consigliere Ruggero. 

 

Consigliere Ruggero  

Io volevo solamente aggiungere una cosa: noi già in effetti 

ci siamo espressi, nella fattispecie ho già dato il voto 

favorevole l’anno scorso. Voglio specificare a coloro che 

non sono componenti della nostra commissione che la 

commissione, in parte, si è recata dal geom. Trotta, che 

poi è l’estensore del progetto, abbiamo fatto il 

sopralluogo, siamo andati a vedere nello specifico sia come 

verrà realizzato, con la consigliera Simone siamo andati a 

vedere per esempio gli alberi, se c’erano alberi di pregio 

che potevano essere abbattuti e questo in effetti non 



avverrà, e lo abbiamo verificato fino a stamattina. Il 

geom. Trotta ci ha spiegato che i 25.000 euro aggiuntivi 

erano indispensabili perché l’opera fosse realmente 

compiuta a regola d’arte, altrimenti probabilmente avremmo 

avuto un risultato parzialmente positivo, perché noi in 

effetti pensavamo di impegnarli diversamente quei 25.000 

euro. Fatta anche una ricerca, abbiamo visto che non 

sarebbe stato neanche possibile destinarli diversamente, 

abbiamo pensato in effetti di migliorare l’opera e quindi 

di approvarla nuovamente. 

Io sono in effetti  orgoglioso se poi quello che ha detto 

il presidente avverrà perché in effetti è un’opera, come ha 

già detto, interamente pensata, finanziata e speriamo 

realizzata dal municipio 2, quindi se si deve lasciare 

qualcosa, qualche traccia dei municipi, questo è un esempio 

importante di quello che deve e dovrà accadere negli anni 

futuri. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie consigliere Ruggero, vi sono ulteriori interventi? 

Prego consigliere Colapietro. 

 

Consigliere Colapietro 

Volevo giusto complimentarmi anche io con il presidente 

perché so che si è impegnato per arrivare a questo scopo e 

sicuramente continuerà fin quando non sarà posata la prima 



pietra. Volevo qualche dettaglio in più in particolare se 

nel progetto realizzato è anche compresa l’illuminazione 

pubblica e qualche elemento di arredo urbano tipo panchine, 

cestini portarifiuti, giostrine, insomma nel dettaglio se 

qualcuno può relazionarci su che cosa si è riusciti ad 

ottenere con questi 25.000 euro. Grazie. 

 

Presidente 

Prego, il presidente della commissione può dare 

delucidazioni, consigliere Di Pantaleo prego. 

 

Consigliere Di Pantaleo 

In pratica con questa aggiunta di 25.000 euro abbiamo 

un’area a verde verrà realizzata con panchine, alberi e 

anche degli arredi per quanto riguarda il conferimento dei 

rifiuti, praticamente dei cestini portarifiuti. Quello che 

ha chiesto la commissione, che chiederà anche al geom. 

Trotta, sarà di posizionare dei cestini portarifiuti un po’ 

più moderni dove mettere anche le cicche di sigaretta. 

Dalla relazione la commissione ha potuto vedere che 

verranno realizzate delle aree calpestabili, delle aree 

dove sostare, percorsi e aree dove sostare con la famiglia, 

con i bambini, che sarà in pratica adiacente all’area dove 

verranno svolte le attività sportive. 

Punti luce: verrà potenziato il servizio di pubblica 

illuminazione in quanto lì è carente, tutta quell’area è 



carente, poi verranno spostate tre piante, spostate da una 

parte e messe in un’altra parte, e tutta la vegetazione che 

ora è lì verrà comunque preservata, questa è anche la nota 

positiva. 

In pratica quello che verrà realizzato è questo, che verrà 

fatto praticamente l’ultimo tratto con via Tauro, dalla 

scuola Tauro fino all’angolo con la via Tauro, la piazzetta 

del parcheggio.  

 

Presidente 

Prego consigliere Amoruso. 

 

Consigliere Amoruso 

In merito a quanto esposto dal presidente Dammacco e dal 

presidente Di Pantaleo, io mi sento di elogiare il lavoro 

svolto sia dalla commissione che dalla maggioranza, ma devo 

dire anche dall’opposizione in quanto è stata collaborativa 

per cercare di portare in essere questo progetto. 

Consigliera Simone io sto riconoscendo anche 

all’opposizione il merito della realizzazione di questo 

progetto. Io mi auguro che quanto prima si possa realizzare 

questa opera in quanto la decisione di investire i fondi 

previsti per la commissione lavori pubblici tutto su un 

progetto è nata anche perché diversi residenti di 

quell’area e di quella zona hanno più volte espresso la 

voglia e il desiderio di bonificare e riqualificare un’area 



alquanto depressa oggi, e soprattutto anche per la 

sicurezza in quanto alla fine quell’area verrà ripopolata, 

ci saranno ovviamente spazi per tutti i residenti, ma 

soprattutto per giovani, per bambini, e quindi sarà un 

posto sicuramente di aggregazione per la comunità. 

Quindi spero quanto prima si possa realizzare e mi voglio 

ancora complimentare con tutto il Consiglio per l’impegno 

profuso. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Amoruso. Consigliere Romito. 

 

Consigliere Romito  

Innanzitutto ringrazio la commissione per il lavoro svolto. 

Io sono particolarmente contento di questo progetto e 

vorrei sottolineare, soffermare, focalizzare l’attenzione 

sul fatto che questo progetto può essere davvero un fiore 

all’occhiello del nostro municipio in quanto ci andiamo ad 

avvicinare al modello delle grandi città europee con questo 

modello di skate park.  

Ora, dato e considerato che dovrebbe darci lustro, io 

chiedo al presidente, onde evitare episodi vandalici che 

spesso, ahimè, purtroppo si verificano in questo 

territorio, come spesso accaduto al parco don Tonino Bello, 

quello che chiedo è che si cerchi il più possibile di 



sottoporre all’attenzione della vigilanza il tutto, facendo 

in modo di preservare questa realizzazione. 

Che dire? Rivolgo i complimenti al presidente e alla 

commissione che hanno lavorato alla realizzazione di questo 

progetto, e un’altra nota che devo fare – rifacendomi a 

quanto detto dal presidente – esprimo come spesse volte ho 

fatto la mia non condivisione nei confronti dei nuovi 

principi contabili, che ci inducono ad impegnare e spendere 

spesso con l’acqua alla gola, in difficoltà di tempi, i 

fondi che abbiamo a disposizione. 

Rinnovo l’augurio per l’utilizzo di questo impianto e sono 

particolarmente contento di far parte di questa 

consigliatura che vedrà la realizzazione del suddetto 

progetto. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Romito. Consigliere Lisco. 

 

Consigliere Lisco 

Mi piace l’idea dell’abbellimento fisico del territorio, mi 

piace molto, non ritengo che sia però la mission di questa 

consigliatura, come qualcuno crede in questo Consiglio. Io 

punterei anche l’attenzione, al di là dell’abbellimento 

delle suppellettili, dell’abbellimento fisico, panchine, 

cestini, piste ecc., ad un miglioramento della vita 

nell’interno del nostro territorio, un’attenzione maggiore 



al welfare, un’attenzione maggiore alle politiche di 

integrazione e anche di lavoro sulla dispersione minorile. 

Questo perché? Perché facendo questo lavoro, tra virgolette 

sociale, noi indurremmo anche i cittadini a rispettare ciò 

che andiamo a costruire. Ecco perché la risposta ad una 

manutenzione delle bellezze del nostro territorio, che in 

questi anni verranno ovviamente costruite, non è soltanto 

quello della repressione ma di una educazione civica al 

rispetto di queste cose. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie consigliere Lisco. Consigliere Colapietro. 

 

Consigliere Colapietro  

Volevo giusto fare un suggerimento, se possibile, sempre da 

passare a chi materialmente andrà a realizzare il progetto, 

di tenere conto, magari di inserire qualche recinzione di 

quelle basse, che delimiti la zona verso via Gandhi, via 

Madre Teresa di Calcutta, perché comunque sono strade a 

scorrimento veloce, quindi sarebbe meglio per sicurezza 

predisporre, se possibile, se non è stato già fatto, 

qualcosa che non finisca con un semplice marciapiede ma 

qualche recinzione anche bassa, tipo quella già esistente 

in altri parchi, e poi coordinare anche i vialetti in 

maniera tale da farli coincidere – se non è stato anche 

questo già pensato – con le uscite e i cancelli delle due 



scuole presenti, in maniera tale da poter consentire anche 

un’uscita, un accesso alternativo a via Martin Luther King, 

visto che lì negli orari di uscita c’è un problema sia di 

traffico che di sicurezza, perché tutti e due i cancelli 

danno immediatamente su una strada non larghissima, quindi 

potrebbe essere utile fare uscire i bambini, i ragazzi 

direttamente in una zona pedonale, piuttosto che in una 

zona a traffico anche abbastanza intenso in quelle ore 

della giornata. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Colapietro. Prego consigliere Ruggero. 

 

Consigliere Ruggero 

Io volevo dire una cosa: innanzitutto il progetto è a 

disposizione di tutti i consiglieri che volessero 

visionarlo e volevo specificare al consigliere Colapietro 

che non è che con i 25.000 euro abbiamo potenziato 

l’illuminazione ma abbiamo solo completato una porzione 

dell’area ingrandendola in buona sostanza.  

Volevo dire anche al consigliere Lisco che non è una 

mission fare lo skate park ma è lasciare qualcosa ai 

cittadini, perché si parla di welfare, sono belle parole, 

però innanzitutto quelle sono risorse del municipio 2 

dedicato ad opere pubbliche, e non a welfare, quindi non le 

abbiamo sottratte ai cittadini per realizzarle. Poi la 



mission in generale, ci saranno delle linee del presidente 

e del Sindaco che vanno seguite, ma non credo che questa 

fosse… Io sa che l’apprezzo molto, prof. Lisco, ma non 

credo fosse questo il fine, né io devo difendere 

l'amministrazione che governa questo municipio ma la verità 

è che lasciare qualcosa è la mia mission e quindi io la 

condivido. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Ruggero. Salemmi lei ha chiesto di 

intervenire? No. Ci sono altri interventi? Nessuno. 

Discussione chiusa. Poi predisporremo con il consigliere 

Lisco un luogo dove esercitare le funzioni di anchorman, se 

dovesse rinunciare Giannini a condurre Ballarò io potrò 

proporla, perché vedo che ha delle propensioni alla 

gestualità, che diciamo ci imbarazza a volte - chiedo scusa 

per la divagazione -. 

Allora possiamo porre  in votazione la proposta di delibera 

avente ad oggetto “lavori di riqualificazione urbana della 

parte di suolo compreso tra la carreggiata stradale di via 

Madre Teresa di Calcutta e le recinzioni delle scuole 

plesso Tauro, Tommaso Fiore, progetto definitivo aggiornato 

a seguito di concessione residuo mutuo”. 

Chi è favorevole? All'unanimità, non vi sono contrari e 

astenuti. 



Poniamo in votazione l'immediata esecutività della 

delibera, chi è favorevole? All'unanimità, non vi sono 

astenuti e contrari. Grazie all’intero Consiglio.  

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Andrea Dammacco 

 IL DIRIGENTE 

F.to Mario Marchillo 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

06/10/2015 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 06/10/2015 

 Il Direttore di Municipio 

Mario Marchillo 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 06/10/2015 al 20/10/2015. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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